

sinembargo.mx
periodismo digital con rigor

Moody's: Salir de la crisis le va a tomar a México al menos 3 años, con un crecimiento constante de 4%

La agencia calificadora prevé que la deuda aumente un 8 por ciento con respecto del PIB debido a la contracción económica y menos ingresos; la cantidad del presupuesto destinado a Pemex; el aumento de intereses y la depreciación del tipo de cambio.

México tendrá una recuperación más lenta que sus pares del G20, incluso menos que en Argentina, debido a que el país ha anotado constantemente tasas bajas de crecimiento, así como una caída en la inversión.

Ciudad de México, 9 de septiembre (SinEmbargo).- La **recuperación del Producto Interno Bruto (PIB)** de México a los niveles observados **antes** del inicio de la **pandemia** del nuevo **coronavirus** tardará años, aseguró la agencia calificadora **Moody's Investors Service**. La estimación mínima que planteó es de tres años para que la **economía retome** su curso, sin embargo, la **calificación soberana** del país no corre peligro.

La analista de la agencia, **Ariane Ortiz-Bollin**, expuso durante el **foro Inside LatAm México de Moody's** sobre el riesgo soberano del país ante una **débil recuperación económica** y el continuo apoyo a la empresa productiva del Estado, **Petróleos Mexicanos (Pemex)**.

Aunque la recuperación de la **economía mexicana** se dará en forma de “V”, Moody's observó que será más cercana a lo planteado por el **Secretario de Hacienda, Arturo Herrera**, que destacó se daría en forma de “palomita de Nike” o en “V” asimétrica. Con esta gráfica el **PIB** mexicano no logrará colocarse en el nivel de **producción** anterior con rapidez.

#Mexico ve reactivación económica pero la recuperación será lenta y tomará tiempo regresar a los niveles vistos el año pasado **#MDYMexico20** pic.twitter.com/8svhhQqZnT

— Moody's Latin America (@MoodyLatAm) [September 9, 2020](#)

Ortiz-Bollin estimó que para el próximo año la recuperación del PIB será de poco menos del 4 por ciento, aunque el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador estimó en el Paquete Fiscal entregado a la Cámara de Diputados que esta se dará en 4.6 puntos porcentuales.

“Va a haber una débil recuperación económica, menor crecimiento a mediano plazo, la deuda va a aumentar y hay un espacio fiscal más reducido, pero sigue siendo consistente con otros países que tienen calificaciones semejantes”, aseguró.

La analista detalló que para que se diera el aumento del PIB a niveles anteriores de la pandemia, se tendría que dar un crecimiento sostenido de 4 por ciento hasta finales de 2022.

Moody's concluyó que la recuperación del país será más lenta que sus pares en el G20, incluso menores a las de Argentina, que se encuentra en condiciones de impago de su deuda. Ortiz-Bollin detalló que esto puede ocurrir porque el país ha anotado constantemente tasas bajas de crecimiento, así como una caída en la inversión.

En el foro la analista soberana expresó que el Gobierno federal entregó poco apoyo fiscal durante la pandemia de la COVID-19 hacia las empresas; este movimiento es otro factor de riesgo para el desarrollo del PIB nacional.

La estimación de la deuda para Moody's es que aumente un 8 por ciento con respecto del PIB, pese a la austeridad que el Gobierno plantea, esto debido a la contracción económica, que terminará en la pérdida de ingresos, así como el presupuesto otorgado a Pemex, además de un mayor nivel de intereses y la depreciación del tipo de cambio.

“Sí estamos esperando un aumento de deuda importante, de 2019 a 2020, y después esperamos que siga aumentando, aunque a un ritmo menos acelerado”, aseguró la analista.